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中共浙江省委常委、杭州市委书记赵一德对大会的圆满成功表示热烈祝贺，向
全市各级政协和广大政协委员为杭州改革发展倾注的大量心血和汗水表示感谢。
他在充分肯定市政协一年来的工作成绩后指出，今年是“十三五”发展的开局之年，
是G20峰会的举办之年，也是高水平全面建成小康社会决胜阶段的起始之年。要
按照市委十一届十次全会以及市“两会”确定的目标任务，坚持实干至上、行动至
上，拿出敢战必胜的信心、背水一战的决心，虎口夺食抢机遇，猛虎下山补短板，在
甩开膀子大干、苦干、实干中打开新局面，确保“十三五”首战告捷、旗开得胜。

赵一德强调，要进一步增强“看齐”意识，在凝心聚力上更加奋发有为。全市各
级政协组织和广大委员要深入学习贯彻习近平总书记系列重要讲话精神特别是在
中央统战工作会议上的重要讲话精神，坚定不移把牢正确政治方向，保持政治定
力，真正做到政治上坚定自信、思想上同心同向、行动上高度自觉，真正做到目标一
致、方向一致、工作一致，在坚持什么提倡什么、防止什么、反对什么上，都要立场坚
定、旗帜鲜明。要切实发挥人民政协作为协商民主重要渠道和专门协商机构的作
用，把协商民主贯穿履行职能全过程，把思想和行动统一到市委的决策部署上来，
把智慧、共识和力量汇聚到市“两会”明确的目标任务上来，汇聚起上下同欲推进杭
州高起点上新发展的强大正能量。

赵一德指出，要进一步增强“使命”意识，在服务保障G20峰会上更加奋发有
为。服务保障G20峰会，人人都是主人翁，人人都是东道主，全市各级政协组织和
广大委员更是大有作为、大有可为。要充分发挥人才荟萃、智力密集、位置超脱的
独特优势，进一步加大严督实导力度，在推进环境整治、促进文明提升上发挥积极
作用。要当好党委、政府和百姓之间的桥梁，多做协调沟通、解疑释惑、化解矛盾的
工作，在讲好“杭州故事”、传递“最美精神”，奏响“大合唱”、营造“好氛围”上作出新
的更大贡献。要积极参与谋划“后峰会”策略，为推进杭州城市国际化、加快建设世
界名城多提见解独到、可信可用的金点子。广大政协委员要坚持从我做起、当好表
率，带头为圆满完成光荣使命贡献智慧和力量。

赵一德强调，要进一步增强“一线”意识，在践行五大发展理念上更加奋发有
为。各级政协组织和广大委员要按照“党政所需、群众所盼、政协所能”的要求，保
持“一线”状态，追求“一线”作为，展现“一线”担当，在合力推进经济社会发展重大
问题、全面深化改革难点问题、推动创新创造关键问题的破解上，发挥不可替代作
用。要把握经济发展新常态这个大逻辑，围绕推进供给侧结构性改革、打好转型升
级系列组合拳、深入实施“一号工程”、推进“两区”融合发展等重大问题深入协商建
言，提供真知灼见。要紧盯加快建设世界名城这个目标，围绕推进城市国际化深化
城乡一体化、保障和改善民生等重点领域，在查找短板、补齐短板上聚焦发力，用实
劲、做实事、求实效。要发挥好政协团结统战这个独特功能，善聚万众之心、多鼓各
方之劲，做崇尚创新、注重协调、倡导绿色、厚植开放、推进共享的有力推动者和自
觉践行者。

赵一德指出，要进一步增强“严实”意识，在提升履职能力上更加奋发有为。
全市各级政协组织和广大委员要深入践行“三严三实”要求，严守纪律规矩，笃行
苦干实干，进一步加强思想、制度和能力建设，练好真功夫、夯实硬根基。要按照

“懂政协、会协商、善议政”的要求，切实提高政治把握能力、调查研究能力、联系
群众能力、合作共事能力，努力做到政治协商更加有序、民主监督更加有力、参政
议政更加有为。广大政协委员要进一步增强委员意识、珍惜委员荣誉，主动加强
学习，充分发挥在政协工作中的主体作用、在界别群众中的代表作用、在本职工
作中的带头作用。

赵一德强调，人民政协事业是党的全局事业的重要组成部分。各级党委要充
分认识人民政协工作的重要意义，认真贯彻落实中央和省、市委关于加强人民政协
工作的一系列部署要求，切实加强和改善对政协工作的领导，更加自觉把政协工作
纳入全局工作一起谋划、一起部署、一起推进，及时研究和统筹解决政协工作中面
临的实际困难和问题，为政协履职提供强有力的保障。
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市政协十届五次会议胜利闭幕
杭州日报记者 王夏斐 何去非 记者 魏奋

本报讯 昨日下午，中国人民政治协商会议第十届杭州市委员会第五次会议圆满完成各项议程，在省人民大会堂胜利闭幕。
在为期四天半的会议中，全体委员以高度的政治责任感和历史使命感，充分发扬民主，认真履行职责，积极议政建言，审议了市政协常委会工作报

告、提案工作报告、大会建议案，讨论了政府工作报告、“十三五”规划纲要（草案）等，开展了“找‘短板’献良策”和“当好东道主，办好G20”委员献一计等活
动，就服务保障G20峰会、推进城市国际化；加快建设中国跨境电商综合试验区和国家自主创新示范区，用好杭州机遇；全面深化改革，建设法治杭州；加
大环境整治投入力度，深化“五水共治”和大气污染整治、垃圾分类等工作；加强和创新社会治理，提升城市治理社会参与度；推进政协工作改革创新，助力

“十三五”良好开局等提出了许多建设性意见和建议。

闭幕会由市政协主席叶明，市政协副主席张鸿建、何关新、董建平、赵光育、朱祖德、张必来、汪小玫、叶鉴铭和秘书长陈晨主持，全体政协常委在主席台就座。
省、市领导赵一德、吴晶、张鸿铭、王金财、杨戌标、许勤华、翁卫军、张仲灿、佟桂莉、俞东来、潘方敏、徐文光、马晓晖、叶寒冰、范辉、陈擎苍、朱金坤、陈振濂、吴春莲、

徐祖萼、郑荣胜、徐苏宾、戚哮虎、谢双成、陈红英、项永丹，杭州警备区政委雷林，市中级人民法院院长翁钢粮，市人民检察院检察长顾雪飞等到会祝贺并在主席台就座。
曾担任过市政协正副主席的老同志虞荣仁、孙忠焕、郁简、缪开寿、曾东元，省政协原常委唐永富等应邀出席会议并在主席台就座。
会议听取了《政协第十届杭州市委员会第五次会议关于提案收集和初审情况的报告》，审议通过了《中国人民政治协商会议第十届杭州市委员会第五次会议建

议案》、《中国人民政治协商会议第十届杭州市委员会第五次会议决议》。

叶明致闭幕词。他说，市政协十届
五次会议，在中共杭州市委的领导下，
在市人大常委会、市政府及有关部门大
力支持下，经过全体委员和与会同志的
共同努力，已经圆满完成各项议程。各
位委员以饱满的政治热情和高度的责
任感，围绕我市改革发展稳定重大问题
和人民群众普遍关注的实际问题，围绕
推进社会主义协商民主建设和人民政
协事业发展，深入协商议政，积极建言
献策，充分体现了广大委员胸怀大局、
情系民生、尽职尽责的精神风貌，生动
展现了中国特色社会主义政治制度的
特色和优势。

叶明强调，我们要按照赵一德书记
重要讲话精神,切实增强“四个意识”，昂
扬斗志，蹈厉奋发，以崇高情怀担当起
崇高的职责和使命。要有忠诚的赤子
情怀，矢志不渝地坚持中国共产党的领
导，忠诚于祖国，忠诚于人民，忠诚于中
国特色社会主义事业，坚定自觉地在中
共杭州市委领导下开展工作。要有激
越的奋斗情怀，坚持实干至上、行动至
上，奋勇作为，竭心尽力，以不懈的拼搏
精神，强烈的责任担当，在奋斗中燃烧
激情，建功立业，展现人民政协的价值
追求。要有深厚的为民情怀，躬身俯
首，把维护好发展好实现好人民群众的
根本利益作为履职的最高追求，充分发
挥党派、界别和委员的优势，加强与各
界群众的联系，更加自觉践行人民政协
为人民的宗旨。要有强烈的政协情怀，
牢记使命，珍惜荣誉，不断加强学习、增
强能力、提高水平，真正做到“懂政协”

“会协商”“善议政”，以归零翻篇的姿态
做好收官之年的工作，在人民政协这个
大舞台上书写下自己的壮美人生。能
够亲身经历、见证千年文化名城千载难
逢的历史机遇并为之贡献力量，是本届
政协和每一位委员的荣耀。我们要以
实际行动证明我们无愧于这个伟大的
时代和这座伟大的城市，无愧于这座城
市的历史和人民。

议案建议·速读
2014年6月22日，第38届世界遗产大会宣布，中国大运河项目成功入选世界文化遗产名录。但是运河西岸从桥西直街向南至小

河路货运码头、庆隆苑东部这一段，游步道至今还无法贯通、周边环境杂乱，是运河游步道的一大缺憾。
G20峰会对杭州来说是前所未有的高规格国际会议，也是向全世界展示运河形象的重要窗口，建议针对运河西岸游步道无法贯通

问题，参照西湖沿线综合整治贯通的经验，推进运河沿线的环境综合整治、还河于民。

随着城东地区经济、社会的快速发展，停车问题日趋严峻。2014年杭州人口890多万，机动车总量280万辆左右，平均每3.1个人就
拥有一辆机动车，据不完全统计，仅九堡地区的停车位缺口就达到4000多个。

建议动用社会各方的力量，一方面扩大增量，多建停车场；另一方面优化存量，充分利用现有停车场，将空闲场地开发出来进行市场化
运作。还可以充分利用城东地区一些已经拆迁的临时闲置土地或难以开发的边角地，因地制宜建设工期短、造价低的临时停车场。

世界上很多著名的国际都市都推崇全民健身，并积极为跑步爱好者创造良好的运动环境和设施。国际上诸如日本东京、英国伦
敦、美国纽约等城市都设置有专属跑道，国内的深圳也是跑步圈人士交口称赞适宜跑步的城市。

建议杭州能在运河边和西湖景区选择一些区域建立专门的跑步道，并用颜色或标示与行人道区分开（在无跑步运动者时可供行人
使用），这必将受到市民点赞。

运河游步道贯通运河游步道贯通

城东地区停车难

设立专属跑步道

——汪毓梅（下城代表团 ）

——戚永祥（江干代表团）

——顾江生（江干代表团）


